

# Les moyens resteront les mêmes

Le journal du Médec  
vendredi 24 mai 2013

✓ **Mathieu CAURRAZE**

Si le littoral girondin n'a pas attiré les foules durant les longs week-ends de mai en raison des mauvaises conditions météorologiques, il pourrait être pris d'assaut dès le retour du beau temps. Le message lancé par Éric Barbier, chef de la base hélicoptère de la Sécurité civile en Gironde, a été clair sur les risques que peut représenter l'océan si l'on ne prend pas les précautions nécessaires. Le 14 avril dernier, deux personnes sont décédées par noyade sur les plages du Porge et de Lacanau.

Jéudi 16 mai, le préfet de Gironde Michel Delpuech s'est rendu au bord du lac de Carcans-Maubuisson pour présenter aux élus du littoral girondin qui avaient bien voulu faire le déplacement le dispositif de la sécurité estivale 2013. « À la suite des deux noyades du début d'année, il a été décidé de mettre en place un dispositif transitoire de surveillance des plages », a annoncé le représentant de l'État. Ce dispositif comprend plusieurs mesures avant l'ouverture de la saison estivale le 15 juin : le détachement ponctuel de Dragon 33, hélicoptère de la Sécurité civile, à Lacanau durant tous les week-ends d'avant-saison, avant une présence permanente sur la base du Huga (Lacanau) entre le 15 juin et le 8 septembre avec une médicalisation de 9 heures à 21 heures ; le renforcement de l'équipage de Dragon 33 avec la présence d'un sauveteur plongeur de la police nationale ou de la société nationale

de sauvetage en mer (SNSM) durant les week-ends d'avant-saison ; la mise à disposition de l'hélicoptère de la gendarmerie jusqu'au 12 juillet, avant son positionnement au Sud du département. Un second hélicoptère de la gendarmerie sera en action durant l'été.

## Pas de brigade européenne

Alors qu'une grande partie des 44 postes de secours du littoral girondin sera activée à partir du 15 juin, une plage de Lacanau est déjà sous surveillance depuis le 18 mai. Concernant le nombre de sauveteurs attribués, les moyens seront les mêmes qu'en 2012 avec 56 nageurs sauveteurs CRS dont 37 sur les plages médocaines\*. Les postes de secours du Verdón-sur-mer, Soulac-sur-mer, Grayan-et-l'Hôpital et Montalivet pourront également s'appuyer sur la présence de 75 sauveteurs de la SNSM.

Concernant les moyens sur « terre », 271 militaires viendront en renfort. La compagnie de gendarmerie de Lesparre sera renforcée dans les mêmes proportions que la saison précédente avec 155 militaires au plus fort de la saison (11 gendarmes départementaux, 69 réservistes de la gendarmerie, 73 gendarmes mobiles et 2 gardes républicains).

Comme l'an dernier, un pool de police judiciaire sera créé à Lacanau-Océan, quatre postes provisoires seront implantés à Lacanau, Maubuisson, Hourtin et Montalivet, mais aussi deux détachements de surveillance et d'intervention

seront déployés à Lacanau et Soulac. Cette dernière commune bénéficiera pour la troisième année consécutive d'un poste à cheval dont la mission est de participer à la surveillance générale sur les zones fréquentées les plus difficiles d'accès. En revanche, la brigade européenne, présente depuis trois

ans à Lacanau, ne sera pas reconduite pour des raisons budgétaires. Autres points développés par le préfet, la sécurité des loisirs nautiques et la protection des consommateurs en vacances. Pour ce dernier volet, Michel Delpuech a annoncé le renforcement des contrôles. Le dispositif prend en compte la protection économique, sanitaire, sécuritaire sans oublier les problématiques liées au bien être animal, mais aussi en fonction des événements festifs de l'été. ■

\* Soulac-sur-mer (9), Grayan-et-l'Hôpital (3), Naujac-sur-mer (2), Hourtin (3), Carcans (4), Lacanau (11) et Le Porge (5).

## ■ INSTALLATION DE PANNEAUX KILOMÉTRIQUES SUR LE LITTORAL GIRONDIN EN JUIN

Lors de l'été 2012, plusieurs noyades sont survenues en zone non surveillée. Dans son dispositif de surveillance des plages, le préfet de Gironde Michel Delpuech a annoncé une nouveauté avec le balisage des plages girondines et landaises. L'État et l'Office national des forêts (ONF) vont expérimenter ce système qui permettra d'améliorer la localisation des personnes à secourir. Ces panneaux kilométriques seront implantés tous les 500 mètres, ce qui représente un total de 250 panneaux en Gironde. Ces balises de 80 cm de côté seront placées en haut de dune pour être facilement visibles depuis les plages. Elles afficheront chacune un numéro permettant aux secours d'identifier une localisation.